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Zusammenfassung

        
Das Attachment Q-Set (AQS) gilt hinsichtlich seiner Beobachterversion als ein valides Instrument zur Erfassung der Bindungssicherheit im Kleinkindalter, während unklar ist, welche Merkmale durch seine Mutterversion erfasst werden. Da bisher wenige Studien vorliegen, die beide Versionen hinsichtlich verschiedener Validitätskriterien vergleichen, erfolgte dies in der vorliegenden Arbeit. Weiterhin wurde nach Variablen gesucht, die die Übereinstimmung beider AQS-Versionen moderieren. In einer Stichprobe von 64 Mutter-Kind-Paaren wurde im Alter der Kinder von 18 Monaten der Fremde-Situations-Test (FST) und im Alter von 30 Monaten das AQS in der Beobachter- und der Mutterversion zur Erfassung der kindlichen Bindungssicherheit eingesetzt. Darüber hinaus wurde die mütterliche Reaktivität/Sensitivität – ein Merkmal, mit dem Bindungssicherheit theoriegemäß korrelieren sollte – zu mehreren Zeitpunkten erfasst. Die Tendenz der Mütter, ihr Kind sozial erwünscht zu beschreiben, wurde per Fragebogen eruiert. Es kann insofern von der Validität beider AQS-Versionen ausgegangen werden als beide signifikant mit der mütterlichen Reaktivität/Sensitivität verbunden sind. Jedoch besteht nur für die Beobachterversion auf den FST bezogene Validität. Mutter- und Beobachter-AQS stimmen besser überein bei Mädchen bzw. bei Müttern mit einer geringen Urteilstendenz in Richtung sozialer Erwünschtheit.


      
        
Abstract

        
The observer version of the Attachment Q-Set (AQS) is considered to be a valid instrument for the assessment of infant attachment security while it is unclear which variables are measured by its mother version. Since there are only few studies so far who evaluate both versions concerning more than one aspect of validity, this was the aim of the present study. Furthermore it was searched for variables which moderate the correspondence of both versions. In a sample of 64 mother child dyads attachment security was assessed at the childrens' age of 18 months in the Strange Situation Test (SST) and at the age of 30 months via AQS in both the observer and the mother version. Maternal sensitivity which is hypothesised in attachment theory to be related to attachment security was estimated in order to test validity. The mothers' tendency to describe her child in a social desired way was investigated via questionnaire. To summarize validity can be stated for both versions of the AQS since both correlate significantly with maternal sensitivity. However only the observer version of AQS was associated with SST classifications and can therefore be considered to reach validity. Mother and observer version corresponded better in the case of girls respectively when the mothers' social desirability response bias was low.
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